


содержание / contents

	От редакции	1
	Introduction	
	ИНТЕРВЬЮ НОМЕРА	
	INTERVIEW	
	Д.М. Щекин. У НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКА ДОЛЖНО БЫТЬ ПРАВО ВЕТО В ОТНОШЕНИИ РЕШЕНИЙ, ПРИНИМАЕМЫХ АЛГОРИТМОМ	8
	D.M. Schekin. TAXPAYER SHOULD HAVE THE RIGHT TO VETO THE DECISIONS MADE BY ALGORITHM	
	СОБЫТИЕ. КОММЕНТАРИИ ЭКСПЕРТОВ	
	THE EVENT. COMMENTS OF THE EXPERTS	
	ЗЛУОПОТРЕБЛЕНИЕ ПРАВАМИ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКА: ГРЯДЕТ ПЕРЕЗАГРУЗКА?	16
	Комментарии А. Брызгалина, В. Мачехина, Н. Шевелевой, С. Савсериса, Е. Тимофеева, А. Артюха, К. Викулова	
	ABUSE OF TAXPAYER RIGHTS: IS A RESET COMING?	
	Comments by A. Bryzgalin, V. Machehkin, N. Sheveleva, S. Savseris, E. Timofeev, A. Artyukh, K. Vikulov	
	ТЕМА НОМЕРА: НАЛОГОВАЯ ЦИФРОВИЗАЦИЯ	
	TOPIC OF THE ISSUE: TAX DIGITALISATION	
	Н.С. Даниленко, В.П. Провоторов, О.П. Плешанова. ПРОБЛЕМА ФОРМАЛЬНОГО ПОДХОДА К ОЦЕНКЕ НАЛОГОВОЙ ОБЯЗАННОСТИ В УСЛОВИЯХ ЦИФРОВИЗАЦИИ	26
	N.S. Danilenko, V.P. Provotorov, O.P. Pleshanova. THE PROBLEM OF FORMAL APPROACH TO TAX LIABILITY ASSESSMENT IN THE CONTEXT OF DIGITALISATION	

А.Е. Шаститко, А.Н. Морозов. АМБИВАЛЕНТНОСТЬ ЦИФРОВОЙ
ТРАНСФОРМАЦИИ В НАЛОГОВОМ АДМИНИСТРИРОВАНИИ 33

A.E. Shastitko, A.N. Morozov. THE AMBIVALENCE OF DIGITAL
TRANSFORMATION OF TAX ADMINISTRATION

Д.М. Щекин. СНИЖЕНИЕ РЕГРЕССИВНОСТИ НДС: ЗАЩИТА ИНТЕРЕСОВ
МАЛООБЕСПЕЧЕННЫХ ГРАЖДАН И СЕМЕЙ С ДЕТЬМИ НА ОСНОВЕ
ЦИФРОВЫХ ТЕХНОЛОГИЙ 43

D.M. Schekin. REDUCING THE REGRESSIVITY OF VAT: PROTECTING
THE INTERESTS OF LOW-INCOME CITIZENS AND FAMILIES WITH CHILDREN
BY MEANS OF DIGITAL TECHNOLOGIES

Н.С. Коваленко, Е.М. Леонов. НАЛОГОВЫЙ МОНИТОРИНГ КАК ИНСТРУМЕНТ
НАЛОГОВОЙ ЦИФРОВИЗАЦИИ 50

N.S. Kovalenko, E.M. Leonov. TAX MONITORING AS A WAY
OF TAX DIGITALISATION

А.Н. Козырин, А.А. Ялбулганов. НАЛОГОВОЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО
ГОСУДАРСТВ ЕАЭС И ЦИФРОВИЗАЦИЯ НАЛОГОВОГО
АДМИНИСТРИРОВАНИЯ 60

A.N. Kozyrin, A.A. Yalbulganov. EAEU TAX LEGISLATION AND DIGITALISATION
OF TAX ADMINISTRATION



ДИСКУССИОННЫЙ КЛУБ

DISCUSSION BOARD

А.А. Иванов. ЦИФРОВАЯ ЭТИКА И ПРАВО 67

A.A. Ivanov. DIGITAL ETHICS AND LAW

содержание / contents



ЮРИДИЧЕСКАЯ ХРОНИКА

LEGAL CHRONICLE

О.П. Плешанова. АПРЕЛЬСКИЕ ТЕЗИСЫ 74

Навстречу выборам-2024 — Запрет полетов в Турцию и Танзанию — Рост цен и обращения в ФАС России — Налоговая политика — Электронное правосудие — X Всероссийский съезд адвокатов — Генпрокуратура как представитель России в международных судах — Вопрос о земле и правовых титулах — Импортозамещение и качество российских товаров — Санкции, дипломатические скандалы и отношения с Украиной — пособия и пенсии

O.P. Pleshanova. THE APRIL THESES

Towards elections 2024 — Ban on flights to Turkey and Tanzania — Price hikes and appeals to the Federal Antimonopoly Service of Russia — Tax policy — Electronic justice — 10th All-Russian Congress of Advocates — General Prosecutor's Office as Russia's representative in international courts — Land and titles issue — Import substitution and quality of Russian goods — Sanctions, diplomatic scandals and relations with Ukraine — Welfare and retirement pensions



ПРЕСС-РЕЛИЗ

PRESS RELEASE

Настоящих успехов достигают не звезды, а созвездия. Церемония вручения премии ОКЮР «УСПЕХ. Лучший корпоративный юрист года» 86

Real Success is Achieved by Constellations, not by Stars. RCCA "SUCCESS. Best Corporate Lawyer of the Year" Awards Ceremony



ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА

THEORY AND PRACTICE

Ю.А. Цветков. ИСКУССТВЕННЫЙ ИНТЕЛЛЕКТ В ПРАВОСУДИИ 91

Yu.A. Tsvetkov. ARTIFICIAL INTELLIGENCE IN JUSTICE

ЗАКОН

В.А. Белов. ПЕРЕМЕНА ЛИЦ В ОБЯЗАТЕЛЬСТВЕ: НАСЛЕДИЕ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ (ЧАСТЬ 2) 108

V.A. Belov. CHANGE OF PERSONS IN OBLIGATIONS: THE LEGACY OF THE RUSSIAN EMPIRE (PART 2)

Д.О. Шнигер, А.Е. Долгушин. АТРОПОС ДЛЯ ПОРУЧИТЕЛЬСТВА: ПРЕСЕКАТЕЛЬНЫЙ СРОК В ПРАВИЛЬНОМ ИСТОЛКОВАНИИ 137

D.O. Shniger, A.E. Dolgushin. ATROPOS FOR GUARANTEE: CORRECT INTERPRETATION OF PRECLUSIVE TERM

М.В. Кустова. ОБРАЩЕНИЕ ВЗЫСКАНИЯ ПО СУДЕБНОМУ АКТУ НА СРЕДСТВА КАЗНЫ: БЮДЖЕТНЫЕ ПРОЦЕДУРЫ ПРОТИВ МАТЕРИАЛЬНОГО ПРАВА 147

M.V. Kustova. FORECLOSURE UNDER THE JUDICIAL ACT ON TREASURY ASSETS: BUDGETARY PROCEDURES VS SUBSTANTIVE LAW

В. Зомерский. О ВЛИЯНИИ ОПЫТА РЕАЛЬНОГО СОЦИАЛИЗМА НА ТЕОРИЮ ДОГМАТИКИ ПРАВА. К ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ ТЕОРИИ ПРАВА? (С ПРЕДИСЛОВИЕМ Е.Ю. ГОРБУНОВА) 154

W. Zomerski. ON THE IMPACT OF REAL SOCIALISM ON THE THEORY OF LEGAL DOGMATICS: TOWARD A DEMOCRATIC THEORY OF LAW? (INTRODUCTION BY E.YU. GORBUNOV)



ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ

FOREIGN EXPERIENCE

А. Вударски. ПРАВО ОБРАТНОГО ВЫКУПА В ГЕРМАНИИ (С ПРЕДИСЛОВИЕМ А.А. НОВИКОВА) 168

A. Wudarski. THE RIGHT OF REPURCHASE IN GERMAN LAW (INTRODUCTION BY A.A. NOVIKOV)
